
НАМ НУЖНА ПРАВДА
(Из выступления на презентации газеты 
“Теледень-Славутич)

В ы пуском  газет ы  
“Т е л е д е н ь -С л а в у т и ч ” мы  
о т кр ы в аем  но в ую  ст р а
н и ц у  н аш ей  общ ей ист о

рии, т о ест ь ист ории  
ЧАЭС, “У кр ы т и я ”, С лаву

т ича.
Г а зет а  п р и зв ан а  

пом о чь о б р е с т и  “в т орое  
д ы х а н и е ” для будущ его и 

к о л л е кт и в у  ст анц ии , и 
ж и т ел я м  го р о д а , п о ско л ь 
ку  “п е р в о е ”  —  п р акт и ч ес 

ки исчерпано. И  нам не  
н уж ен  д еш ев ы й  опт и

мизм. Н ам  нуж на правда. 
П уст ь сам ая горькая, но  

п р ав д а .
П равда и только  правда 

может позволить нам вы ка
рабкаться из той социальной 
и эконом ической  пропасти , 
куда мы со все нарастающей 
скоростью  катимся.

Тот, кто не прячет голову 
в песок, подобно страусу, не 
может не видеть, что основой 
трагедии коллектива ЧАЭС и 
жителей С лавутича явилось 
сквозное лицемерие, которое 
сопровож дает нас с первых 
шагов по строительству Чер
нобыльской АЭС.

Судите сами. Нам лгали, 
начиная с академика и кончая 
ведущ ими инж енерам и, что 
АЭС с реакторами РБМК са
мые безопасные в мире. В ре
зультате  мы имеем Ч ер но 
быльскую катастроф у —  са
мую страш ную  техногенную  
катастроф у в истории чело
вечества.

Нам лгали, начиная с пре

зидентов и кончая директора
ми, что, если коллектив ЧАЭС 
восстановит станцию  после 
аварии, государство не забу
дет этого никогда. В резуль
тате почти все работники  
ЧАЭС, которые безоглядно от
давали свои силы и здоровье 
на восстановление станции в 
1986-1987 гг., были принуди
тельно уволены с предприя
тия.

Нам лгали президенты , 
премьеры, министры и дирек
тора, что энергоблоки ЧАЭС 
будут работать до исчерпания 
своего проектного ресурса. В 
результате мы имеем к насто
ящему времени Меморандум 
о закрытии ЧАЭС до 2000 года 
и два остановленных блока.

Чтобы заманить нас вмес
те с нашими детьми в Славу
тич, нам лгали министры  и 
академики, доктора и канди
даты наук, что Славутич рас
положен в чистой зоне. В ре
зультате оказалось, что Сла
вутич находится на самой ра
д иоактивной  загрязненной  
территории  Л е вобереж ной  
Украины. И только своим са
м оотверж енны м  трудом  по 
дезактивации городской тер
ритории мы сумели перевес
ти город из 3-й категории в 4- 
ю. В то время как ситуация 
вокруг города осталась и еще 
долго будет оставаться неиз
менно опасной.

Нам лгали зам. министры 
и директора о строительстве 
в Славутиче производств по 
сборке атомных блоков, паро

газовой станции и т.д. В ре
зультате мы не имеем ни пер
вого, ни второго, ни третьего 
и вообще не имеем реальных 
перспектив на создание ка 
ких-либо значимых производ
ственных мощ ностей в С ла
вутиче.

Нам лгали министры и ди
ректора, что Славутич будет 
городом 21-го века, в котором 
наши дети будут петь, пля
сать и иметь гарантированное 
будущее. В результате мы не 
имеем ни будущего, ни насто
ящего, ни работы, ни зарпла
ты, ни перспектив их получе
ния в ближайшее время.

Такие перечисления мож
но продолжать до бесконеч
ности, но результат будет 
один. Славутчане и работни
ки ЧАЭС, поверившие этому 
сквозном у лицем ерию  и не 
принявшие своевременно со
ответствующих мер для обес
печения своего будущего, ут
ратили большую часть имев
ш ихся возм ож ностей  для 
обеспечения достойного  су
щ ествования своим детям и 
внукам. Теперь этого добить
ся можно только каторжным 
трудом на протяжении многих 
и многих лет. И то, только при 
наличии экономически чест
но обоснованной стратегии, 
то есть путем диверсиф ика
ции ОП ЧАЭС и города Славу
тич.

Важнейшим инструментом 
в этом процессе освобожде
ния от лицем ерия , которое 
опутало ум и волю работни

ков станции и жителей Сла
вутича и которое больше все
го душит инициативу и энер
гию, является наша газета “Те
ледень-Славутич” . Будьте че
стны и профессиональны! Не 
делайте ни малейших уступок 
лицемерию о нашем легком и 
прекрасном будущем, в какие 
бы привлекательные одежды 
ни одевались эти лицемеры 
по должности и по призванию. 
Именно на этом трудном пути 
люди, в конце концов, вас пой
мут и заслуженно скажут вам 
искреннее “спасибо” . Только 
так мы получим возможность 
победить.

Успехов тебе, “Теледень- 
Славутич” , хорошего авторс
кого коллектива и многотысяч
ной читательской аудитории.

Владимир Щ ЕРБИНА
***

Редакция получила посла
ние от Дмитрия Гавриловича 
Шушарина, почетного (и ста
рейшего!) гражданина Славу
тича, в котором в частности 
говорится:

“Від щирого сердця велика 
подяка  м еру-батьку  м іста 
Петру Володимировичу і всім, 
хто працю вав над випуском 
номера нової газети нашого 
міста Славутич до Дня Пере
моги. Це дуже важливо і має 
велике значення не тільки для 
жителів нашого міста, а і дер
жави України.

Бажаю всім  працівникам  
редакції здоров’я, успіха, бага
топлідної праці".


